
自2019年代表广东女篮拿到队史
首个总冠军之后，李月汝在过去三年
的时间里从未让自己所效力的球队与
总冠军旁落。巧合的是，她所加盟的芝
加哥天空队贵为上赛季WNBA总冠军
球队，因此这笔签约被外界视为强强
联手。“本来我已经觉得去不了，现在
又能去了可以说是意外之喜吧，就希
望自己加倍努力，不辜负大家对我的
关注和关心。”李月汝说道，“我可能在
WNBA不一定打得很好，但我一定会
尽我所能，把我这几年累积的经验、对
于大赛的分析和我的比赛水平，都能
拿出来，应对在赛场上出现的问题。”

在强手如林的WNBA，李月汝想
要立足并不是一件容易的事，更何况
是在一支总冠军球队，但面对挑战与
机遇并存的未来，她已经做好了准备，

“其实我也不知道去了会面对怎样的
困难，当下的大环境严峻，国内比国外
当然更安全舒适，但我认为我做好了
挑战的准备。我们中国女篮在三四年
前跟WNBA球队打过热身赛，虽然当
时是赢少输多，但是比较了解WNBA
赛场的状态和比赛强度。我对自己有
预估，可以说已经做好了心理准备，各
方面都准备得比较充分。”
据了解，芝加哥天空队总经理兼

主教练詹姆斯 ·韦德一直与李月汝保
持着联系，并且表示等待球员本人到
队后，会给她一到两周的调整时间，随
后将可能安排其登场，“我能感觉到他

对我比较喜欢，希望我能尽快到队付
出努力。”作为上赛季WNBA的总冠军
球队，芝加哥天空坐拥爱玛 ·梅斯曼、
卡塞斯 ·科珀、坎迪斯 ·帕克等多位球
星，李月汝想要获得理想的出场时间
并不容易，但她对此却并不担心，“我
对球队目前还算比较了解，有些队员
不太叫得上名字，但大部分队友都很
有名，对她们的特点比较了解。据我所
知，芝加哥队目前和我同类型的球员
是没有的，有同位置的，但类型不同，
比如她们现在的内线更注重移动投
篮，而我在篮下更占优势一点，大家可
以用各自特点去帮助球队。”
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李月汝启程赴美征战WNBA

踏上梦想航班
征服新的天空

5月21日，是新一届中国女篮为备战2022世界杯集结的
日子，但大部队中缺少了李月汝的身影。同一天，这位23岁的
女篮主力中锋启程前往美国，在未来数月内将代表芝加哥天
空队征战WNBA。 本版撰稿 本报记者 薛思佳

“我出发了！能去WNBA是我最初
的梦想，能走到这一步我已经非常开
心了！虽然这段时间风波不断，曲曲折
折，但还好，我已经踏上了这趟梦想的
航班，去追求我的梦想了！”临别之际，
李月汝在自己的社交媒体上写下寥寥
数语，字里行间都透露着她对未来的
憧憬与希望。与此同时，随着她正式踏
上赴美的航班，过去一个多月围绕在
这位女篮中锋能否留洋成功的话题也
终于得到了一个圆满的结局。

随着中国女篮在世界篮坛版图中
重新崛起，越来越多的球员也陆续受
到了WNBA球队的注意，作为球队主
力中锋的李月汝便是其中之一。在
2019年WNBA选秀大会上，李月汝在

第35顺位被亚特兰大梦想队选中，但
后续双方因为打法等方面问题，未能
达成一致，球员本人也选择了留在
WCBA，等待时机成熟再做决定。

2022年2月6日，洛杉矶火花队官
方宣布通过交易得到了李月汝的签约
权，但随后不久便将签约权给到了芝
加哥天空队，“李月汝在中国乃至国际
上都是知名球员，她能为球队增加很
多的价值。这不仅关乎于球队的未来，
也关乎我们的现在。我们认为她会在
很长一段时间内成为优秀的WNBA球
员，所以我们很高兴她能够在未来穿
上芝加哥天空的球衣打球。”芝加哥天
空队总经理兼主教练詹姆斯 ·韦德对
于李月汝的签约充满了期待。
据知情人士透露，在东京奥运会

结束之后，李月汝对于赴美征战WN-
BA的渴望到达了顶点。“能去WNBA

打球一直是我的梦想和计划，是我一
定想要去实现的目标，哪怕我去了以
后是碰壁的，也希望去完成它，所以一
度得知无法去之后，我一开始也是没
那么看得开的。”根据最初的安排，李
月汝需要代表中国女篮在今夏征战杭
州亚运会和女篮世界杯两项重要任
务，而WNBA只会给后者让路，并不会
给亚运会“开绿灯”，所以赴美留洋计
划就此耽搁，不过随着亚运会的延期，
事情出现了新的转机，她也得以顺利
赴美，“WNBA不会给亚运会窗口期，
所以那个时间只能请假回来打，但这
就会有很多不确定因素。作为国家队
的运动员，肯定是会以国家荣誉为主，
现在亚运会推迟了，她也就有机会在
今年就到WNBA效力了，同时也不会
耽误为国家队出战世界杯的比赛。”李
月汝的经纪人说道。

对于李月汝而言，除了与球队的
磨合之外，语言关同样是需要克服的
困难，不过这对于性格外向、活泼开朗
的她而言并不算是一件难事，“语言方
面，英语我能听懂的比较多，但可能说
就一般，因为词汇量不太够，语法不太
好，不过我可以边说边肢体比划，我想
交流应该是能很快提升的。”李月汝表
示相较于语言，更困难的是融入美国
的篮球文化，但她相信“篮球无国界”，
自己会通过场上的交流，迅速与队友
们打成一片，成为很好的朋友。
随着李月汝启程赴美，她也成为

了继郑海霞、苗立杰、隋菲菲、陈楠、邵
婷、韩旭之后，第七位征战WNBA的中
国球员。“其实去WNBA打球，一直以
来都是我的梦想，因为那里可以说是
这个项目的最高舞台，我希望去展现
中国篮球的精神风貌，去学习提高，哪
怕遇到挫折。”据李月汝经纪人透露，
她此番留洋，在经济层面也做出了一
定的牺牲，“她去美国不是为了赚钱，
她在那边的工资跟WCBA的顶级薪水
比不了，就是为了提升自己。”

据了解，李月汝前往美国之前和
中国篮协、国家队等多方进行了沟通，
“我一开始和国家队的沟通就是过去
要有一定的上场时间，因为如果不能
上场，那我过去的意义就不大了。芝加
哥队方面表示如果我上场时间不够，
那就支持我提前回国。但如果说我打
得还是比较受认可，有稳定出场时间，
球队战绩也不错，那么就会坚持打完。
而如果球队战绩不佳，留我的意义不
大，那我也可能提前回来，这都是可以
沟通的。”
作为中国女篮的主力中锋，正在

备战女篮世界杯的球队自然也会同步
关注李月汝的近况。根据安排，为了备
战9月份进行的2022年女篮世界杯，
中国女篮将于5月21日至8月25日在广
东开展为期三个多月的集训选拔。届
时，WNBA将为女篮世界杯让路，李月
汝和韩旭都将与中国女篮会合。“机会
就在我的眼前，能不能抓得住，剩下的
就靠我自己了。希望下次世界大赛（你
们）看到的我，是比现在要好很多很多
很多的我。”

留洋锻炼反哺国家队
在经济层面做出牺牲

好事多磨实现最初梦想

强强联手准备迎接挑战

李月汝出发


